



Protokoll Schulelternratssitzung vom 12.09.2024

Leitung: Carsten Andresen
Protokoll: Matthias Küster
Ort: Gymnasium Athenaeum Stade, Aula
Uhrzeit: Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:35 Uhr
Anwesende: 34 Elternvertreter/-innen (davon 5 Eltern mit doppelter Stimme) und 6 Eltern
Schulleitung Herr Dr. Pape

TOP 1 Begrüßung

Herr Andresen begrüßt die anwesenden Eltern zur 1. Schulelternratssitzung im Schuljahr 2024/2025.

Er stellt fest, dass fristgerecht eingeladen wurde.

Die Teilnehmerliste wird mit der Bitte zur Unterschrift herumgereicht.

TOP 2 Genehmigung des Protokolls vom 23.09.2023

Das Protokoll wurde auf der Homepage des Athenaeums eingestellt unter der Rubrik Kontakt -> Schulelternrat -> Protokolle.

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

Es gibt keine Änderung zur Tagesordnung.

TOP 3 Fahrtkostenerstattung

Die Abtretung der Fahrtkostenerstattung ist die einzige Einnahmequelle des SER.

Bei der Vollversammlung werden die Fahrtkosten nur gewählten Elternvertretern erstattet.

Herr Andresen bittet um Abtretung und reicht Ausdrucke hierzu herum.

Eine blanko Vorlage liegt zudem auf der Homepage des Athenaeums unter der Rubrik Kontakt -> Schulelternrat (rechte Leiste des Bildschirms).

53,60€ war der Erlös von der letzten Sitzung. Der derzeitige Kassenstand beträgt 309,64€.

TOP 4 Bericht des SER-Vorstandes

Herr Andresen berichtet über den Vorstand des Schulelternrates. Es müssen vier Personen neu hinein gewählt werden dieses Jahr. Der Vorstand trifft sich alle 7-8 Wochen. Im letzten Jahr wurden hier über Themen wie die I-Pad-Einführung und die Umsatzsteuer gesprochen.



Herr Andresen berichtet weiterhin über seinen Besuch beim Landeselternrat.

Ausserdem berichtet er von Treffen mit Herrn Trau über ein „Hand-Out“ für alle Eltern der neuen 5.Klassen. Dieses bekommen zukünftig alle 5.Klassen per Email.

Digitale Lizenzen können über den SER bezogen werden. Den Kontakt stellt Herr Andresen bei Interesse her. Die Office 365 Lizenz kann über die Schülerversretung für 5€ pro Jahr erworben werden (direkt im SV Raum oder über sv@athenetz.de).

TOP 5 Bericht des Schulleiters – Herr Dr. Pape

Herr Dr. Pape bedankt sich, dass so viele Eltern gekommen sind. Er ist anstelle von Herrn Niestroj heute anwesend, da dieser verhindert ist.

Herr Dr. Pape berichtet über die Personalien:

- Es gibt einen neuen Musiklehrer mit 20 Std. (Ex-Referendar Herr Führen).
- Die Versorgung liegt bei knapp 100%. Aus diesem Grund gibt es drei Abordnungen, da andere Schulen schlechter aufgestellt sind (2x je 8 Stunden und 1x 4 Stunden). Wenn die Schule Glück hat, gibt es keine Weiteren.
- Frau Helmers ist für ein Jahr an eine Grundschule gegangen.
- Herr Hellwinkel ist als Abordnung am Athenaeum mit 14 Stunden.
- Derzeit werden wieder mehr AG's angeboten.
- Sophie Post ist als neue Referendarin am Athenaeum.
- Derzeit gibt es drei Praktikanten an der Schule.
- Aufgrund einiger kurzen Elternzeiten wird es noch ein paar Stundenplan-Änderungen geben müssen.
- Frau Dr. von Plate ist pensioniert worden.
- Derzeit sind drei Gastschülerinnen an der Schule (alle im Jahrgang 11 und alle aus Südamerika).
- Es gibt fünf 5.Klassen mit je 25 Schülern im Schnitt.
- Generell gibt es derzeit weniger Schüler an der Schule. Unter anderem nennt Herr Dr. Pape als Grund, dass viele Schüler nach der 12.Klasse bereits die Schule verlassen.
- Für Frau Schulz übernimmt Frau Guse fortan die Bibliothek.

Es gibt bauliche Veränderungen:

- Das grüne Klassenzimmer ist abgerissen. Es wird ein Neues geben.
- Der Schulgarten wird erneuert (Obstwiese neu, das Moor wird rekultiviert, Bienenbereich).
- Die Kugelstoßanlage ist neu. Sie gab es vor etlichen Jahren schon einmal.
- Der Wildwuchs im Schulgarten ist weiterhin als schwierig anzusehen.
- Im C-Trakt gibt es einen neuen Teppich. Leider wurden die Wände nicht renoviert.
- Im A-Trakt gibt es Neuerungen.
- Am Basketballkorb soll gepflastert werden, da es dort immer sehr staubig ist.

Die Digitalisierung mit den I-Pads schreitet voran. Das meiste funktioniert, Hier und da muss noch nachjustiert werden. Die 7. Und 8.Klassen haben Methodentage. Die Kollegen sind sehr zufrieden. Ausserdem sollen weitere Fortbildungen kommen.

Die Schule will sich (hoffentlich noch in diesem Schuljahr) für das ERSAMUS-Plus-Programm bewerben. Es erfordert sehr viel Arbeit und Planung.

Es soll in diesem Schuljahr wieder eine Projektwoche stattfinden. Eventuell mit einem Schulfest.

TOP 6 Wahlen

Die Wahlleitung übernimmt Carsten Andresen. Jan Steffens übernimmt die Schriftführung.

Es gab lediglich eine Stichwahl, alle anderen Wahlen wurden im Block durchgeführt (alle einstimmig ohne Enthaltungen).

Alle Wahlergebnisse sind auf der Homepage des SER veröffentlicht unter

Kontakt -> Schulelternrat -> Block Informationen des SER“ : Liste der Gremienvertreter 2024/2025.

TOP 7 Verschiedenes, Fragen und Anregungen

Es wird angefragt, ob es eine Möglichkeit gibt, die Berlinfahrten einen Tag zu verlängern. Herr Dr. Pape antwortet, dass man immer die Möglichkeit hat, dieses in der Gesamtkonferenz zu beantragen. Er fügt jedoch auch hinzu, dass es auch Schwierigkeiten bei den Kosten und der zusätzlichen Übernachtung in der Jugendherberge geben kann.

Die Lateinfahrten haben Bestandschutz und finden somit immer statt.



Es wird gefragt, warum die Haushaltstöpfe leer sind. Herr Dr. Pape antwortet, das ein großer Grund, die Kürzung der Töpfe ist.

Ein Elternteil berichtet, dass die Anzahl der Übernachtungen der Klassenfahrten der 8.Klassen schwierig ist. Derzeit sind es drei. Bei den Jugendherbergen gibt es oft nur die Möglichkeit zwei bzw. vier Übernachtungen zu buchen.

Ein Elternteil berichtet, dass man für die Schulgartengestaltung bei Acker e.V. vielleicht mal nachfragen kann. Herr Dr. Pape notiert sich den Link dazu.

Es wird weiterhin gefragt, ob es berücksichtigt wird, dass der jetzige 5.Jahrgang der erste Corona Jahrgang war. Herr Dr. Pape wird das Thema mitnehmen. Frau Hanowski macht an dieser Stelle Werbung für den ISA-Unterricht.

Ein Elternteil fragt, ob man zukünftig wie in Hamburg einen Antrag zur kostenlosen Schülerbeförderung ab Jahrgang 11 an den Schulträger stellen kann. Dies ist derzeit nicht möglich. Ab Jahrgang 11 ist die Schülerbeförderung nicht kostenlos.

Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, schließt Herr Andresen um 21:35 Uhr die Sitzung und wünscht allen eine gute Heimfahrt.

gez. Carsten Andresen
Sitzungsleitung

gez. Matthias Küster
Protokollführung